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Abstract (en)
[origin: US4410018A] The nozzle structure has a control valve in which a channel for the admission of air opens at an acute angle into the guide
channel for a weft thread for a weaving machine. The channel can be adjusted so that the admitted air is directed for deceleration of the thread
counter to the insertion direction. The control valve can be rotated 180 DEG so that the admission channel is in an opposite position so that the
admitted air then flows in the insertion direction of the weft thread and can be used for threading a broken weft thread into the nozzle structure.

Abstract (de)
In einem Steuerschieber (16) der Düsenanordnung (8) ist ein unter spitzem Winkel in den Fadenführungskanal (12) für einen Schußfaden (14)
einer Webmaschine einmündender Kanal (24) zum Einleiten von Luft angeordnet. Der Kanal (24) läßt sich so einstellen, daß die eingeleitete Luft
zwecks Bremsung des Fadens (14) entgegengesetzt (Pfeil 25) zu der Eintragsrichtung (Pfeile 13) gerichtet ist. Der Steuerschieber (16) kann um
180° verdreht werden, so daß der Einleitkanal (24) in einer Position ist, die die eingeleitete Luft in Eintragsrichtung (Pfeile 13) des Schußfadens (14)
strömen läßt, so daß sie zum Einfädeln eines abgebrochenen Schußfadens in die Düsenanordnung (8) verwendet werden kann.
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